

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 89 (1962)
Heft: 10

Artikel: Avec les patoisants vaudois à Oron
Autor: Molles, R.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-232952>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avec les patoisants vaudois à Oron

Si l'Association vaudoise des amis du patois avait choisi Oron comme lieu de son assemblée générale ordinaire, c'est qu'elle entendait marquer le dixième anniversaire de la mort d'Henri Kissling, pionnier du « Réveil » patoisant dans notre canton.

Aussi bien, le premier geste du président et du secrétaire Oscar Pasche fut-il d'aller fleurir la tombe de celui auquel se doit d'aller notre reconnaissance.

Une cinquantaine de membres se retrouvèrent à l'Hôtel des Chemins-de-Fer.

Après l'hymne vaudois, chanté en patois, M. Ad. Decollogny rappelle le souvenir de celui qui fut, avec Marc à Louis, Jules Cordey de Savigny, le grand Mainteneur de nos vieux langages.

Après hommage rendu aux morts, dont cet ami Golaz Favre de la Vallée, l'assemblée entend le procès-verbal de Mme Diserens.

Le rapport présidentiel évoque l'activité de la « Cantonale », notamment la réussite de la Fête romande de Vevey.

Cette année, deux concurrents se sont attelés au « Prix Kissling » — c'est peu — qui trouveront leur récompense en Avignon.

La fortune de la société se chiffre à 1391 fr. 25 et 415 fr. au fonds Goumaz. Décharge des comptes est donnée par M. Albert Perrusset, vérificateur, à M. Paul Burnet, un agissant et compétent caissier.

Le comité est réélu à l'exception de M. Louis Braillard, qui sera remplacé par M. Henri Nicolier de La Forclaz.

Il est donc composé ainsi :

M. Ad. Decollogny, président ; Mme Diserens et M. Oscar Pasche, secrétaires ; M. Paul Burnet, caissier ; M. Maurice Chappuis, vice-président, et MM. Jacques Chevalley et Henri Nicolier, membres.

Vérifieront les comptes MM. Albert Chessex et Perrusset, suppléante Mme Ida Rouge, à Forel.

Le dictionnaire français-patois vaudois dont le Conseil romand a confié la responsabilité de l'impression et de la vente à la Cantonale vaudoise, lui allouant une subvention de 1000 fr., est en bonne voie de réalisation. Il comportera 84 pages et son prix est fixé à 5 fr.

L'assemblée chante « Por passâ lo Riô » et la partie familière s'ouvre par la lecture, toujours attendue avec plaisir, du procès-verbal en patois d'Oscar Pasche.

M. Albert Perrusset chante le « Niolu » de Jacques-Dalcroze, notre collaborateur du *Conteur*, P. Terpenaz, Constant Dumard de Forel, un patoisant racé, donne un morceau de sa composition sur Oron et la contrée, évoquant, en particulier, le souvenir du Dr Menthonnex.

C'est, ensuite, Mlle Juliette Cordey qui enchante l'assemblée avec une admirable définition des « baisers » due à feu son père Marc à Louis. Puis, c'est au tour du vaillant octogénaire Albert Chessex de nous dire la fable des meuniers et de leur âne.

MM. Maurice Chappuis conte les vicissitudes de la vieille fille, Frédi Rouge, de Forel, raconte la légende du Mont-Pèlerin et du lac de Bret, enfin, le secrétaire O. Pasche, qui, soulignons-le, va fêter ses 75 ans, lit un poème inédit sur la vie et l'activité d'Henri Kissling, initiateur du « Réveil » patoisant.

Une encourageante et fructueuse assemblée.
R. Molles.